
ÉCOLE de la FOI 
 

Parcours de réflexion à partir  
du catéchisme des évêques de France  

Avec père FM LAUROUA 
 

Samedi 5 février de17h à 18h 
St JMVianney, Salle HLA 

HOMÉLIE 

23 av Félix Faure     T. 05 54 49 29 58 
2 rue des Poilus  T. 05 56 45 04 81 
51 av. de la Châtaigneraie  T.  07 50 89 30 87 

http://paroisse-pessac.fr      

Adresse  mail : contact@paroisse-pessac.fr 

L'ASSOCIATION LAUDATO SI 
vous invite tous 

 

Vendredi 4 février  de 18h à 20h  
À la maison St Louis Beaulieu, Bordeaux 

 

Du sommet de la Terre à Rio de Janeiro en 
1992 à l'urgence climatique d'aujourd'hui   
 

Conférence donnée par PJ ROCA  

« BROTHER » 
le 4 février à l'UGC de Talence à 20h  

 

C'est la rencontre, la réunion de ceux que 
tout pourrait opposer. La séance sera suivie 

d'un échange avec le réalisateur.  
Ne manquez pas votre chance de voir ce  

film qui, à travers des témoignages                   
bouleversants retrace le parcours de Frère 

François : d'ingénieur à Franciscain du 
Bronx.  

Le passage de l'évangile que nous venons d'entendre est la suite de ce que 
nous avons entendu dimanche dernier, et reprend la phrase de conclusion : 
"Aujourd'hui s'accomplit ce passage de l'écriture !", et Jésus poursuit son               
explication de cette parole. Les auditeurs sont surpris de son assurance et de 
ses explications de la parole de Dieu. "N'est-ce pas le fils de Joseph ? " dit 
notre texte. D'autres bibles traduisent plus vertement : "Ce n'est que le fils de 
Joseph", c'est à dire que ce n'est pas un rabbin qui a longtemps étudié la bible 
et qui peut enseigner avec autorité. Et Jésus leur répond en citant ce qui est 
devenu un proverbe de la sagesse populaire : "nul n'est prophète en son 
pays !" Et nous pouvons penser à des exemples de personnes qui parlent fort 
bien et font illusion quelques temps pour persuader les foules qu'ils ont la                   
vérité, bien mieux que des savants spécialistes (et malheureusement nous pou-
vons penser à toutes ces fausses informations entendues sur les réseaux                     
sociaux, que certains prennent pour des certitudes, à propos de la pandémie du 
Covid). Jésus essaie de les faire réfléchir en prenant des exemples dans la 
bible de miracles dont ont bénéficié des personnes justes qui, bien que ne              
faisant pas partie du peuple juif, vivaient humblement dans le respect des 
autres et la crainte d'un dieu : la veuve de Sarepta que le prophète Elie aida à 
survivre pendant une famine dans tout le pays, et le syrien Naaman que le       
prophète Elisée guérit de sa lèpre. Bien sûr les auditeurs de Jésus                             
comprennent ce discours et qu'il ne suffit de faire partie du "peuple élu par 
Dieu" pour être juste et être sauvé ; encore faut-t-il vivre en respectant les 
commandements et en étant attentifs à ceux qui nous entourent, en prenant au 
sérieux toutes les paroles de Jésus que nous ont transmis les apôtres dans les 
évangiles. Les auditeurs comprennent si bien qu'ils veulent faire un mauvais 
sort à Jésus et le poussent dehors, mais il leur échappe car "l'heure n'est pas 
encore venue." 
La deuxième lecture, tirée de la lettre de St. Paul aux Corinthiens, nous                
rapporte cette longue liste des qualités de l'amour, qui devrait nous inspirer 
dans notre vie de tous les jours... Ce passage est souvent pris comme lecture 
lors d'une cérémonie de mariage, et on comprend bien que c'est naturel ce jour
-là. Mais quand Saint Paul écrit aux Corinthiens, il ne s'adresse pas                          
particulièrement aux futurs époux, il s'adresse à tous les chrétiens, à nous tous 
dans notre vie de tous les jours, si vraiment nous voulons vivre selon l'évan-
gile. Ces seize "qualités" de l'amour, difficiles à mettre en oeuvre tous les 
jours, reconnaissons-le, sont pourtant l'idéal vers lequel nous devons nous 
convertir petit à petit. Et saint Paul en rajoute en disant que la charité est la 
plus grande vertu cardinale, celle qui reste après toutes les autres. Que le                  
Seigneur nous aide à toujours prendre au sérieux sa Parole, et à la mettre en 
pratique dans notre quotidien.  
AMEN          Père Jean-Marie LESBATS 

ADORATION, ÉCOUTE  
et RÉCONCILIATION 

TOUS LES MERCREDIS 
Durant la fermeture de l’église St Martin 

 

De 18h30 à 19h30 au jardin du presbytère  
rue des Poilus (salle Chanay)  

PRÉPARATION LITURGIQUE  
Mercredi 2 février 20h30  

À St JMV (salle HLA) 

Eglise St Martin fermée 

pour travaux, la               

réouverture est prévue                                             

le dimanche 27 février. 
Messes dominicales à St 

Jacques et St Jean-Marie Vianney avec                                   
un co voiturage possible pour la messe de 

10h30 le dimanche à St Jean-Marie Vianney 
(contacter le secrétariat:  

contact@paroisse-pessac.fr)  
Messes en semaine et temps d'adoration 

maintenus aux horaires habituels dans une 
salle du presbytère , 2 rue des poilus.  

DIMANCHE PROCHAIN 
Quête pour l'Hospitalité Diocésaine  

 

Samedi 5 février 
- 18h30 à St JM Vianney 
     Messe des jeunes et des familles 
         

Dimanche 6 février 
- 9h30 à St Jacques  
- 10h30 à St JM Vianney            

PAS DE MESSE À ST MARTIN 

RENCONTRE DU CPS 
Conseil Pastoral du Secteur 

Thèmes abordés voir agenda sur le site de la paroisse 
 

Jeudi 3 février 20h30 à St JMV 

CONCERT du 30 janvier à St JMV(chanteur covidé) - ANNULÉ 

CCFD - Présentation-Débats 
Les multinationales peuvent-elles  

tout se permettre? 
Vendredi 4 février à 20h30 

Salle de la Fraternité  
(7, av Louis Laugaa) 



DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens :  

1 Co 12, 31 – 13, 13 
 

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Luc : Lc 4, 21-30 

« Jésus, comme Élie et Élisée, n’est pas envoyé aux seuls Juifs » 

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre de Jérémie : Jr 1, 4-5.17-19 

PSAUME : Ps 70 (71), 1-2, 3, 5-6ab,  15ab.17 
 

R/ Sans fin, je proclamerai ta justice et ton salut.            
 

 

En toi, Seigneur, j’ai mon refuge : 
garde-moi d’être humilié pour toujours. 
Dans ta justice, défends-moi, libère-moi, 
tends l’oreille vers moi, et sauve-moi.       

 

Sois le rocher qui m’accueille, 
toujours accessible ; 
tu as résolu de me sauver : 
ma forteresse et mon roc, c’est toi !     

Seigneur mon Dieu, tu es mon espérance, 
mon appui dès ma jeunesse. 
Toi, mon soutien dès avant ma naissance, 
tu m’as choisi dès le ventre de ma mère.   

Chers frères et sœurs, la démarche synodale nous invite à réfléchir à la façon dont 
nous marchons ensemble. Ce « marcher ensemble » s’accomplit selon diverses               
dimensions, au travers de notre façon de comprendre les autres, de les prendre avec 
nous, notre façon de les servir et de les impliquer avec nous dans la mission. La 
grande nouveauté  de la démarche du pape François est d’élargir la réalité de la               
synodalité à tous les baptisés. Cette manière de gouverner dans l’Eglise a été                    
inaugurée avec les synodes des évêques par continent. La convocation d’un synode 
des évêques découle naturellement de la façon dont le Christ lui-même a institué la 
forme de gouvernement dans l’Eglise, une forme collégiale. C’est bien à un collège 
que Jésus remet la conduite de l’Eglise, un collège sous la conduite de Pierre à qui il 
confie les clefs de l’Eglise. Pourquoi appeler un collège et simultanément confier les 
clefs à un seul ? Jésus manquerait-il d’intelligence politique ? Devrait-il laisser à                     
César ce qui lui appartient, l’intelligence du gouvernement ? Ou est-ce à dire que 
l’Eglise ne peut ressembler en rien à un royaume ou une organisation politique                    
humaine ? Jésus semble bien aller dans ce sens lorsqu’il met en garde les apôtres sur 
la manière dont ils exerceront l’autorité qu’il leur donne : « Vous savez que les chefs 
des nations dominent sur elles en maîtres et que les grands leur font sentir leur                   
pouvoir. Il n'en doit pas être ainsi parmi vous : au contraire, celui qui voudra devenir 
grand parmi vous, sera votre serviteur ». Savoir qui pourrait posséder le pouvoir, c’est 
la question dont le gouvernement de l’Eglise doit radicalement se séparer. Il n’y a pas 
de pouvoir à prendre mais un service à assurer. Réfléchir sur le gouvernement de 
l’Eglise en cherchant à équilibrer la possession du pouvoir, c’est en effet se                  
séparer de l’intention originelle du Seigneur. Bien sûr, dire cela ne résout pas tout et 
surtout pas le péché des hommes qui cherchent partout une partie du pouvoir et aussi 
dans l’Eglise, clercs comme laïcs. Cette originalité, celle du refus de prendre le                   
pouvoir, la qualité collégiale de l’Eglise en donne peut-être la clef. Cette                                   
contradiction apparente entre le pouvoir d’un seul et la responsabilité d’une                             
communauté est en fait une merveille de l’évangile ! Pour prendre une image, elle 
signifie que si Pierre reçoit les clefs, il ne peut ouvrir aucune porte tout seul ! Et de 
leur côté, si les apôtres ont reçu chacun la responsabilité de la mission universelle de 
l’Eglise, ils ne pourront agir qu’en communion avec un autre, Pierre. Dans un cas 
comme dans l’autre, cette association est gardienne de la pauvreté de tous car                      
personne ne peut exercer le pouvoir seul, formidable invention divine qui,                                     
dépouillant chacun de la légitimité du pouvoir, le met définitivement relatif à un 
autre… Un autre qui, en quelque sorte, est gardien, dans la charité, de l’ouverture                 
permanente de nos décisions à cet « autre » qu’est Dieu à qui, seul, revient la                       
légitimité du pouvoir non par sa puissance mais parce qu’il a le plus grand amour !  
 

 Père Frédéric-Marie LAUROUA 

 
 

PRIÈRE DU SYNODE 
 

Viens, Saint-Esprit. Toi qui suscites de nouvelles langues et mets des paroles de vie 
sur nos lèvres, préserve-nous de devenir une Église-musée, belle mais silencieuse, 

avec un grand passé mais peu d'avenir. Viens parmi nous, pour que dans                     
l'expérience synodale, nous ne nous laissions pas envahir par le désenchantement, que 

nous n'édulcorions pas la prophétie,  
que nous ne réduisions pas tout à des discussions stériles.  
Viens, Esprit Saint d’amour, ouvre nos cœurs à l’écoute.  

Viens, Esprit de sainteté, renouvelle le saint Peuple fidèle de Dieu.  
Viens, Esprit créateur, renouvelle la face de la terre  

LECTURES MOT DU CURÉ 

MESSES DEMANDÉES 
 

 

Samedi 29 - 18h30 à St JM Vianney 

  Pour les sœurs décédées de la congrégation des filles de la croix  

  et pour toutes les familles des sœurs  

  Pour la famille ROBERT  
 

Dimanche 30 - 9h30 à St Jacques 

   Pour le repos de l'âme de JEAN  SINGER - LABUSSIERE 

   Des défunts des familles CUBY  et GUÉRIN    

   De Gilles TOLLÉ  
 

Dimanche 30 - 10h30 à St JM Vianney 
    

   Pour le repos de l'âme de Philippe DALAT, d'Alain BOURDEAUX  

   De René ALLART 

   D'Eulalia et Manuel PADROSO LOPES  

INTENTIONS DE PRIÈRES 

OBSÈQUES de la semaine  
 

Jeanne CONSCIENCE - Raymond COUSIN - Michel BROBAN  

Jacques GENDRON - Bernard ROLLAND - Jeanine AUGUSTE  

 

Ma bouche annonce tout le jour 
tes actes de justice et de salut. 
Mon Dieu, tu m’as instruit dès ma jeunesse, 
jusqu’à présent, j’ai proclamé tes merveilles !  


